
國立馬公高級中學 112 學年度 

【與校長午餐約會】一年級生活動 

<會議記錄> 

 

時間：112.11.03之 12:10-12:40 

地點：本校第一會議室 

與會者：一年級各班班長、輔導股長 

紀錄： 

一、校長引言: 

    向各位同學分享為何校長會選擇馬公高中服務，其因緣起於當初

校長就是在澎湖當兵，因此有這機緣回到這塊土地服務，校長也在這

裡與同學們共勉以下事情: 

1.和高一的大加同時進來馬高，彼此共勉。 

2.平時大量閱讀是重要的，也有助於因應未來的素養命題及大量文字 

描述的試卷。 

3.網路使用除了首由與社群軟體的使用玩樂外，也要關國際及教育時 

  事；然後先完成該做的作業，再使用手機。 

 

二、以下就各班同學提出來的問題做出回覆及補充: 

1.一樓樓梯的工程尚未修好，造成學生上下課不便 

   【庶務組回覆】 

      有關一樓電腦教室旁「鐵捲門」，已請廠商處理，因料件市場    

  現在沒有，等貨到後處理。 

 

 

 



2.希望學校宣導或加強管理廁所亂丟垃圾的問題 

 【衛生組回覆】 

      會於集會時加強宣導，請同學不要在廁所亂丟一般垃圾，麻煩 

  班長或幹部回去跟班上同學宣導，請大家當一位有品德的學生。 

 【校長補充說明】 

       請今日在場的各班班長與輔導股長，請返班宣導垃圾分類， 

   人人有責，需大家一起維護校園整潔。 

3.希望餐廳可以多派幾位老師管理一下秩序，插隊狀況蠻嚴重 

  【員生社回覆】 

   1.目前午餐餐廳每天皆有值班老師，但有時會因為值班老師個人 

     事情而無法到餐廳值班管理秩序，員生社主席這裡的作法為： 

     (1)主席會再加強值班老師要到場管理 

     (2)請班長或幹部回去跟班上同學宣導，請大家當一位有品德的 

        學生，到餐廳添餐時要排隊排好，禁止插隊等違反秩序事宜 

4.學校午餐可以做調整，因為口味不佳，炸物比例希望可以降低 

  【員生社回覆】 

        營養師給予建議做菜色調整。 

  【校長補充說明】 

         本校午餐有時會有過鹹情狀，這是需要調整改善處。 

5.學校午餐菜色可增加，重複的頻率不要那麼高 

 【員生社回覆】 

       現行廚房廚工僅六位阿姨協助處理中午午餐料理，若採用標 

   準化方式重複率較高的菜單來處理的話，效率會比較快比較方 

   便，若是重複頻率低的情況下，廚工是否有能力能夠處理午餐 

   料理、是否造成更大的午餐製作風險等等，都是要經過一番評估    

   的；當然，若廚工會料理且有符合營養師的營養標準者，菜色可 



   作為調更換，但是要共同相互討論。 

   【校長補充說明】 

       以目前市場行情，本校 50元餐費能有五菜一湯時數十分經 

   濟實惠，校長以前服務的學校只有四菜一湯。 

6.有聽說學校的菜單只是由廚房經理排的，可以改由營養師調配比較 

  好。 

 【員生社回覆】 

  (1)就以前員生社的經驗來說：健康的菜色會剩餘量很多大家吃不 

     飽，些微不健康的菜色反而受大多同學的喜愛，因此如何能抓 

     到平衡點是一件很困難的事；廚工立場是不希望剩菜剩飯 

     量很多且製作菜單設計方便，故重複率會偏高一些。 

  (2)未來菜色上會慢慢改變，但是否能夠符合大多數同學的喜愛且 

     又符合營養，需要討論與宣導可能要慢慢改向符合法規依據的 

     營養方向為主 

7.午餐費用可以調整，讓學生可以享有更好的午餐品質 

 【員生社回覆】 

  (1)若員生社要調整午餐費用以增加更好的午餐品質，調漲太多 

     會有不少家長認為價格偏貴而抗議，然後是否是大多數的家庭 

     家長能夠負擔得起，就要經過討論與調查了；員生社還是會盡 

     大家的需求，在有限的價格下創造出讓大多數學生都喜愛的午 

     餐 

  (2)如果大家有找到校外價格 50元左右但菜色豐富且好吃的便 

     當店，歡迎來跟員生社主席鴻輝老師說喔，老師也想要仿效那 

     樣的模式讓大家吃的好又便宜！ 

 

 



【校長補充說明】 

(1)炸物比例過多部分，會向營養師反應修正  

(2)學校午餐餐費對應當前市場行情十分經濟實惠，要提高餐費需有 

   大家的共識。 

(3)104 班長提出建議，希望午餐的甜湯能再多一桶已滿足學生打湯需 

  求，校長表示將會反應交代員生社進行調整。 

(4)一信輔導股長提出希望午餐菜色有明確的說明標示清楚，以利 

  學生選擇避免選錯；校長亦表示將會反應交代員生社進行調整。 

8.學生表達希望增加著便服上課的天數 

【校長說明】 

      本地治安良好，然還是告知同學應著制服上學保護人生安全； 

此外本校雖有圍牆但圍牆過低，且有三處門口為所，學校同仁若遇外

校人士進入也會規勸離開。 

 

三、會議結束前時學生提出的新問題 

1.多位高一代表學生反應班級百葉窗已故障 

2.商經科學生提出班級電腦設備老舊，包括電腦教室；學生並希望班 

  級投影機能夠設置在班級中間 

3.美術班學生表達美術大樓的洗手間皆故障無法使用；美術班、 

  音樂班學生表達教室電腦開啟後無法使用網路。 

 

     校長結語提醒同學持續學習，並要懂得師生互動及人際禮儀，

禮貌與相互尊重很重要。 

 

 

 


